

Continuará suavizándose el flujo de capitales a economías emergentes: IIF

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EL FLUJO de capitales hacia mercados emergentes continuará suavizándose en los próximos meses, guiado por la tendencia de la economía de China y las decisiones de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), advirtieron economistas del Instituto Internacional de Finanzas (IIF).

En su reporte mensual sobre “Tendencias de los flujos de cartera”, estimaron que en agosto se redujeron las entradas de inversiones al nivel más bajo desde el *taper tantrum* (berrinche de los mercados) de junio del 2013.

Con datos preliminares, consideran que en todo agosto salieron 8,700 millones de dólares de los siete mercados emergentes más grandes que divulgan diariamente sus estadísticas, lo que dejó a esos receptores con un ingreso mensual de unos 4,200 millones.

El promedio de capitales que ha ingresado a estas economías entre el 2012 y el 2014 había sido de 22,000 millones de dólares. Todavía en julio se registraron ingresos de capitales de no residentes equivalentes a 6,200 millones de dólares.

Los siete mercados mencionados son: India, Indonesia, Corea, Tailandia, Sudáfrica, Brasil y Hungría.

Para ponderar la magnitud de esta salida de recursos, refieren que sólo el 17 de

En agosto salieron 8,700 millones de dólares de los siete mercados emergentes más grandes.

septiembre del 2008, en plena crisis por la quiebra del banco de inversión Lehman Brothers, salieron 2,700 millones de dólares de estas economías.

“El anuncio de que China reorientará su régimen de tipo de cambio y la devaluación de su moneda, el yuan, aumentó las preocupaciones del mercado sobre aquella economía y ha disparado la volatilidad del mercado”, relatan.

Robert Koepke, economista del IIF, afirma que la situación de China ha resultado el detonante de esta escalada mundial de volatilidad, una tendencia que se esperaba ante la incertidumbre por el alza de tasas de la Fed, y que sólo se precipitó a partir de la caída del mercado accionario chino.

AMÉRICA LATINA, EL ÚNICO POSITIVO

De hecho, las de América Latina son las únicas economías emergentes que registraron entradas en el mes. Según los economistas del IIF, los mercados emergentes más afectados por esta salida de capitales —que se profundizó desde el 24 de agosto, precisan— son las de Asia emergente.

FED, ESPERANZA

De acuerdo con el experto del IIF, la expectativa positiva de que el Comité de Mercado Abierto de la Fed esperaría a subir sus tasas podría beneficiar al sentimiento del mercado.

“Recientemente, los participantes del mercado cambiaron sus posturas sobre la probabilidad de que la Fed suba sus tasas en septiembre; de hecho, aumentó la cautela sobre sus previsiones”, reconoció.

El IIF es la mayor asociación de instituciones financieras globales, con más de 375 miembros de presencia mundial, donde destacan agencias calificadoras como Moody’s Investor Service y Standard and Poor’s, aseguradoras como MetLife y bancos como Deutsche Bank, BBVA y Banorte.

ymorales@eleconomista.com.mx